

Die Geschichte des MPA BAU

1870 Eröffnung des "Mechanisch-technischen Laboratoriums", Planung und Leitung Prof. *Johann Bauschinger* 1870 - 1893

1894 - 1924 Leitung durch Prof. *August Föppl*

1912 Gründung des "Instituts für Forschungsarbeiten auf dem Gebiet des Betons und der Mörteltechnik", Leitung Prof. *K. Hager*; die amtlichen Prüfungen verblieben am "Mechanisch technischen Laboratorium"

1925 Teilung des "Mechanisch technischen Laboratoriums" durch Gründung des "Bautechnischen Laboratoriums", in das das o.g. Forschungsinstitut überführt wurde.

1925 - 1936 Prof. *Heinrich Spangenberg*, Leiter des "Bautechnischen Laboratoriums"

1936 - 1945 Prof. *Lutz Pistor*; 1941 Angliederung der Abteilung Steinschutz

1945 - 1948 Prof. *Alfred Zenns*

1948 - 1969 Prof. *Hubert Rüsch*

1955 Bezug des Neubaus an der Ecke Arcis- /Theresienstraße; gleichzeitig Änderung des Namens in "Materialprüfungsamt für das Bauwesen"; 60 Mitarbeiter, davon 17 Akademiker

1969 Zusätzliche Einrichtung des "Laboratorium für den konstruktiven Ingenieurbau" als selbständige Betriebseinheit der Technischen Universität München, turnusmäßig wechselnde Leitung;

Leitung des MPA BAU durch die Ordinarien für Holz-, Massiv- und Stahlbau, die Professoren *Heimeshoff, Kupfer* und *Latzin* (bis 1975)

1986 Wiedereinführung einer ständigen Leitung für das "Materialprüfungsamt für das Bauwesen", Leitung seither kollegial durch den

Ordinarius für Massivbau (Prof. *Herbert Kupfer*, 1969 - 1993, Prof. *Konrad Zilch*, ab 1993) und den

Ordinarius für Stahlbau (Prof. *Friedrich Nather*, 1975 - 1992, Prof. *Gert Albrecht*, ab 1992)

1999 Vereinigung des "Materialprüfungsamtes für das Bauwesen" mit dem "Prüfamt für Bituminöse Baustoffe und Kunststoffe" zum "vereinigten Materialprüfungsamt für das Bauwesen" unter kollegialer Leitung der Univ.-Professoren *Gert Albrecht* (Lehrstuhl Stahlbau), *Heinrich Kreuzinger* (Fachgebiet Holzbau), *Peter Schießl* (Lehrstuhl Baustoffkunde), *Konrad Zilch* (Lehrstuhl Massivbau)

Der Sprecher der kollegialen Leitung vertritt das MPA BAU nach außen.

Aktuell setzt sich die kollegiale Leitung des MPA BAU folgendermaßen zusammen:

Univ.-Prof. *Stefan Winter*, Lehrstuhl für Holzbau und Baukonstruktion

Univ.-Prof. *Martin Mensinger*, Lehrstuhl Metallbau

Univ.-Prof. *Christoph Gehlen*, Lehrstuhl für Werkstoffe und Werkstoffprüfung im Bauwesen

Univ.-Prof. *Oliver Fischer*, Lehrstuhl Massivbau

Univ.-Prof. *Detlev Heinz*, Professur für Gesteinshüttenkunde